

Aragón y Cataluña presionan a Rajoy para que abandone el trasvase del Ebro

El Parlament aprueba una moción de rechazo a la infraestructura en la que se abstuvo el PP

01:40



Tweet

0

LEVANTE-EMV VALENCIA/BARCELONA/ZARAGOZA

El Parlamento catalán aprobó ayer una moción, secundada por amplia mayoría, en la que expresa el rechazo a cualquier tipo de trasvase de agua del río Ebro e insta al gobierno de la Generalitat a trasladar esta posición al del Estado, y a procurar que se respete el caudal ecológico de los ríos.

La moción, que fue presentada por ICV-EUiA, contó con los votos favorables de CiU, PSC, ERC, ICV-EUiA y Solidaritat (SI) -además del diputado del grupo mixto Joan Laporta-, mientras que PPC y Ciutadans (C's) votaron en contra.

Mientras, en Zaragoza, el Partido Aragonés Regionalista, socio del PP en el gobierno aragonés, introducía con éxito una enmienda para provocar el voto contrario al trasvase del Ebro.

Según la diputada de Iniciativa per Catalunya, Hortènsia Grau, ante la intención del ministro de Agricultura, Miguel Arias Cañete, de aprobar "un nuevo Plan Hidrológico Nacional", era necesario que el Parlamento catalán expresara "de forma preventiva" su rechazo a la posibilidad de que se proyecte un nuevo trasvase del río Ebro, según declaraciones recogidas por EFE.

Grau celebró que CiU se oponga ahora al trasvase del Ebro, cuando en el 2003 estaba de acuerdo. Desde CiU, el partido gobernante en Cataluña, la diputada Maritxell Roger expresó su apoyo a la moción, aunque votó después junto al PP y C's para dejar abierta la posibilidad de impulsar trasvases de ríos distintos al Ebro, como por ejemplo, del Ródano.

Rechazo en Aragón

Por otra parte, el Pleno de las Cortes de Aragón solicitó ayer la convocatoria urgente de la Comisión Bilateral de Cooperación Aragón-Estado al votar favorablemente todos los diputados una moción del Grupo Socialista en este sentido, salvo tres que se abstuvieron, según informa Europa Press.

Las Cortes han propuesto que en el orden del día de la Bilateral se incluya un punto relativo a la aprobación de un nuevo Plan Hidrológico Nacional.

Al aceptar una enmienda de modificación del Grupo del PAR, el texto aprobado propone que la Comisión Bilateral traslade al Gobierno de España "la posición unánime en contra de cualquier trasvase recogida en los múltiples acuerdos adoptados por estas Cortes".

El diputado del PAR, Manuel Blasco, fue uno de los que defendió, al igual que Carlos Tomás, por el PSOE la enmienda, contraria al trasvase del Ebro.

Alberto Fabra reedita el frente antitransvase de Camps con Valcárcel

El president de la Generalitat Valenciana, Alberto Fabra, apeló ayer a la "solidaridad de todos los españoles" y afirmó que ahora "no vale poner límites ni barreras a la solidaridad hídrica que necesitamos especialmente los valencianos y murcianos". Fabra realizó estas declaraciones en el Palau de la Generalitat, instantes después de mantener un encuentro con el presidente murciano, Ramón Luis Valcárcel, al ser preguntado por el acuerdo del parlamento catalán que rechaza cualquier tipo de trasvase del Ebro. En opinión del president, "todos los españoles deben estar comprometidos con la solidaridad para que podamos salir de la situación actual y para resolver problemas que nos afectan a todos". "Si cada uno quisiera arreglar sus problemas sin tener en cuenta lo que le pasa al de al lado seríamos muy insolidarios", añadió. Para Fabra, "lo que prevalece es que el Ministerio haga un plan hidrológico que contemple aquellas zonas excedentarias y deficitarias. Hay un compromiso cierto de que va a haber un esfuerzo compartido por las comunidades autónomas para resolver la escasez de agua".

Pese a estas declaraciones, en el PP apenas nadie habla ya del trasvase del Ebro y si de "recuperar" el Plan Hidrológico Nacional, soslayando que el PHN no fue derogado por los gobiernos del PSOE, que incorporaron más desaladoras de las previstas inicialmente y anularon el trasvase del Ebro. levante-emv/efe valencia